

# Solidaridad Obrera

## AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año II - Epoca IV

Barcelona viernes, 4 diciembre 1931

Número 324

### ACTUALIDAD

## Ahora que se incubaba el indulto...

La injusticia de los procesos sociales es tan patente, que toda ella merece una nutrida fe de erratas. ¿Cómo hemos de extrañarnos, si aun cuando no medie proceso se cumplen condenas de meses, y aun de años—de bastantes años, sumando las sucesivas privaciones de libertad—por detención gubernativa?

La directora de Penales ha declarado recientemente que se habilitarán las cárceles de partido como mazmorras sucedáneas de las prisiones flotantes. ¿Significan tales palabras que perdurará el régimen de detenciones gubernativas? Podemos temer que sí. He aquí un dato que no justifica el optimismo más leve, porque si la República sigue empeñada en eternizar las detenciones sin proceso, querrá también achicar el indulto, un indulto que se declara oficialmente el último de los gacetales con carácter general y que debería exceder en amplitud a todos los pasados.

En primer lugar, merecen y deben salir de la cárcel los indultados al nacer la República y vueltos a detener después. El primer renglón de libertad debe ser para ellos. ¿No hubo un fiscal como el de Pamplona, que intentó el procesamiento de los funcionarios de Penales de Figueras cuando salieron nuestros compañeros horas después de proclamada la República? ¿No pidió el procesamiento apoyándose en una supuesta "infidelidad en la custodia de presos"?

Semejante prueba de espíritu boquimano—si los boquimanos hubieran tenido códigos—ha podido difundirse impunemente y demuestra la frialdad glacial con que se mira la cuestión de los presos en los medios no oficiales.

Es preciso rectificar prontamente para que el indulto sea amplio y se aplique sin necesidad de que la causa tenga que ir a plenario. Es urgente que la falta de calificación oficial, aplicable a supuestos delitos sociales, diferenciándolos de los comunes, no perjudique a aquéllos ni pueda simularse un casillero para retrasar la tramitación del procedimiento, calificándose, no un hecho o un incidente, sino un invento polilacal o gubernativo.

En Andalucía y en el Norte, en todas partes, hay centenares de presos y centenares de procesados. Si una herida o la muerte causadas a los trabajadores por la llamada fuerza pública no se considera crimen social ni crimen tan siquiera, ¿cómo va a considerarse delictiva la defensa obligada contra aquellas agresiones? ¿Por qué y en nombre de qué se hacen referencias legalistas, si se acaba por taladrar el Código como las cabezas de los hombres desarmados? El delito de sangre, cuando la sangre es de la víctima y la víctima es un campesino o un obrero de la ciudad, se considera simple "tiro al blanco". La ley no habla de delitos sociales, naturalmente, pero los que la aplican envanezen un proceso porque la Policía dice que es social. La contradicción es manifiesta.

Los procesados en Barcelona por la campaña contra la usura de los propietarios urbanos, lo fueron para adular a la Cámara de la Propiedad, y a disposición de ésta permanecen los encarcelados. El indulto debía acordarlo el juez creyéndose independiente de los propietarios y no doméstico de ellos a través de la toga de Anguera, tan torpe como su lengua.

Del proceso contra los detenidos en el local de Construcción, ¿quién puede deducir la menor responsabilidad penal, ni siquiera desde el punto de vista legal? En aquellos días fueron los camaradas procesados sitiados por la Policía. En todo caso, cabe el procesamiento de ésta, no de quienes iban al Sindicato en virtud de un derecho completo, íntegro, incluso reconocido por la ley, aunque sólo teóricamente. Si estando en nuestra casa se le ocurre a la Policía acudir, es igual que si acude la comadrona no habiendo parto. Pero si la comadrona acude con aparato de armas para detener a ciudadanos pacíficos, debe ser inmediatamente procesada, según la ley, que autoriza también la legítima defensa. Detener y procesar a unos hombres que están pacíficamente en un Sindicato, en vez de detener y procesar a quienes tratan de inquietarles, es algo monstruoso que debe reparar el juez dando libertad a los detenidos o acordándose, por quien pueda, un indulto total. ¿Han sido siquiera procesados los que mataron a unos hombres desarmados en la Granvia Layetana?

Mañana comentaremos los procesos de la Telefónica y otros, para seguir demostrando que son fantásticos. Sólo interviene en ellos la torpeza policíaca y la acometividad gubernativa, unidas por una escarpada republicana que hace el papel de imperdible.

## La mentira oficial acerca de la detención de J. García Oliver

### UNA PRENSA DE PARTES POLICIALES

Ha sido dada una justificación a la detención de nuestro camarada J. García Oliver.

La explicación no puede ser más burda e inverosímil cuando se pretende inculpar a dicho compañero de "delitos" cometidos durante su peroración del domingo.

Primeramente haremos constar que, como ya hemos dicho en ediciones anteriores, el domingo, antes del mitin, estaba todo preparado para apresarse a nuestro amigo Oliver.

El alarde de fuerza desplegado en el teatro del Bosque, la ocupación del escenario por parte de la Policía, el nerviosismo y movimiento de ésta, cuanto en ella vimos, delataba en sus intenciones de proceder contra García.

Además, digámoslo de una vez, sabemos perfectamente, de fuente bien autorizada, que el domingo, a primeras horas de la mañana, mucho antes de la hora

del mitin, ya había orden superior de prisión contra García Oliver.

¿De dónde y de quién emanaba esa disposición? Indudablemente, de la Jefatura de Policía y de su titular comandante Menéndez.

¿Por qué y para qué este señalamiento militar mandó a sus subordinados que cometieran esa injusticia?

Hay en la Policía el deliberado propósito de perseguir y encarcelar a los militantes anarquistas por el hecho de ser enemigos irreconciliables del orden burgués.

Pero esa Policía y sus superiores jerárquicos, incluso las altas esferas gubernamentales, no pueden declarar la verdad de sus injusticias.

Por consiguiente, buscan la mentira que odoran y el tropiezo, echando contra el atropellado todo clase de ignominias.

Y luego, la prensa diaria, esta prensa burguesa del "bluf" y del "canard", publica las informaciones que la policía amaña,

dora y le da totalmente hecha. ¿Qué hacen esos periodistas con el "magisterio del periodismo"? ¿Qué con la verdad neta de las cosas?

Cuando la prensa diaria dice que Oliver está acusado de haber predicado la desobediencia a la autoridad, no hace otra cosa que publicar un parte policíal.

Si esos mismos periódicos hubiesen ido a informar debidamente de la calidad y sabor de los discursos pronunciados el domingo, habrían cumplido, indudablemente, con un deber de honrosa información.

Y ahora sabrían, ciertamente, si Oliver predicó esa especie de desobediencia civil española. Sea como fuere, la verdad des-

nuda, escueta, categórica es que J. García Oliver es un camarada destacado por sus convicciones anarquistas que dijo verdades como puños y gritos de coraje e indignación.

Y la otra verdad, aparente, hipócrita, infame, es que a nuestro amigo y camarada se le ha encarcelado por motivos que Anguera y Menéndez llevan en trama.

El pretexto ha sido burdo, sarcástico, cómico. El pretexto es enteramente falso, contándonos que Oliver será un prisionero más de Estado por la razón y el capricho del ministerio de la Gobernación y de sus dependencias el Gobierno Civil y la Jefatura Superior de Policía de nuestra ciudad.

### EL TRASLADO DE GARCIA OLIVER A LA PRISION CELULAR

Ayer, a primeras horas de la noche, fué conducido a la Prisión Celular nuestro camarada José García Oliver.

El martes lo pasó en los calabozos de Jefatura. El miércoles fué entregado al juez, acusado del "delito" de desobediencia a la autoridad. Y ayer, como decimos, fué trasladado a la Modelo, no sabemos si la calidad de procesado o de preso gubernativo, como tantos otros compañeros nuestros.

Se nos aseguran cosas respecto a la situación de García Oliver que nos resistimos a creer. Esperamos a ver.

### Teoría y práctica

## Barberías sin patrono

Hace varios días que vengo leyendo en las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA un pequeño suelto dando cuenta a los confederados de la implantación de algunas "peluquerías sin patrono".

Ello me ha causado una verdadera satisfacción, al mismo tiempo que me ha sugerido escribir unas líneas encaminadas a impulsar esa orientación sindical, que, a mi parecer, puede proporcionarnos grandes ventajas y enseñanzas.

Entre las varias profesiones que podríamos organizar comunally con un poco de entusiasmo y otro poco de sacrificio por las ideas libertarias que decimos profesar, no hace falta ser un lince para ver que está la de barberos.

Dado el poco presupuesto que se necesita para montar una barbería y sabiendo la clase de colaboración o "materia prima" que requiere para subsistir después de montada, tengo el convencimiento de que así como cualquier explotador alguna local y colocando cuatro espejos con sus correspondientes estantes y chirimbolos, se dedica a amargar la vida a los que tienen la desgracia de caer bajo sus dominios, el Sindicato está en el deber de buscar varios salones situados estratégicamente y con capacidad, por lo menos, para diez o doce sillones, a fin de emprender la emancipación de los compañeros barberos.

Ello, claro está, sin perjuicio de las que por conveniencia o por las excelentes condiciones que reúnen algunos Sindicatos, se creyese oportuno instalar en dichos centros.

Es indudable el éxito que estas barberías comunales obtendrían. Y al hablar de éxito, no queremos referirnos únicamente al económico, sino también al sindical. Estos centros podrían servir, al mismo tiempo que para adquirir una relativa libertad individual dentro del taller, como escuelas sociales donde los camaradas pudiesen constatar la bondad de nuestras doctrinas. Y también la C. N. T. podría

observar en estos centros las dificultades que pueden presentar las teorías cuando pasan al terreno práctico y real e ir buscando las soluciones que se estimasen pertinentes.

En resumen: creo que un taller comunal traerá muchos adeptos al comunismo libertario. Un sindicalista

## POSTAL DE MADRID

Hace poco tiempo se estrenó en Madrid—y aun dura por esos cielos—, una película—muy buena, por cierto—titulada "El millón".

Parece ser que esto de los millones es sólo cosa de Navidad. Entonces, y gracias a la lotería, nos intoxicamos la buena Prensa. Por todas partes se leen cantidades fabulosas, docenas de millones. Claro está que durante el año salen de las Cortes y otras parecidas casonas bandadas enteras de miles de millones. Pero los políticos tienen la suerte de que a nadie interesan. Y lo que dirán ellos: ¡allá penan! Y muchas penas se van con los millones.

Ahora, al pelicularo "Millón", le ha quitado la actualidad otro millón; otro millón que, como habrá visto el lector, viene embarrasado. Tratándose de dinero, no es de extrañar la inflamación estridente. Y mucho menos en el caso actual, donde el dinero representa entrañas. Nos referimos al sueldocito del futuro presidente; nuestro futuro y religioso presidente (de la República, se entiende), cobrará un milloncito anual de sueldo; más otro millón doscientos cincuenta mil pesetas para gastos.

En verdad que, vamos a estar—como vulgarmente se dice—, de primera. En una República de trabajadores, lo natural es que, salvo la nómina de gastos, los obreros perciban un jornal medio equiparado al de su presidente. Así sea.

## Los republicanos borbonean más que el mismo Borbón

He aquí un documento cuya lectura recomendamos con el mayor interés:

"Resultando que Juan Manuel Molina, en carta escrita por él en Barcelona el 18 de abril de 1922, y dirigida al Sindicato Único de Trabajadores de Jumilla, manifiesta que Arlegui y Anido son dos fieras selváticas vestidas con uniforme, y resultando que el hecho relatado reviste los caracteres de injurias a la autoridad, apareciendo como autor el indicado Juan Manuel Molina, se le debe declarar procesado, etc., etc."

En realidad las fieras son las

que deberían resentirse por el hecho de que el camarada Juan Manuel Molina establece un paralelismo entre ellas y la pareja Arlegui-Anido. Pero situemos la cuestión: Juan Manuel Molina, por haber dicho una verdad como una casa se le lleva desde Barcelona a Murcia; por haber dicho lo que han dicho cien mil veces los actuales gobernantes que tienen procesado y en rebeldía al único salvaje superviviente, Anido, al que despojaron de grados, títulos y sueldo.

Si los gollitas republicanos castigan a Juan Manuel por haber dicho la verdad contra unos monárquicos de grueso calibre

mientras dejan en libertad a los palatinos de Alfonso, ¿qué necesidad hay de que se elija a Alcalá Zamora para presidir la República?

Juan Manuel Molina está indultado por la Monarquía y por la República por haber atacado a la Monarquía. Esta le dejó en paz por el proceso de imprenta en cuestión, y la República, después de tenerlo en el "Antonio López" como preso gubernativo, lo trasladó a Murcia y allí sigue en la cárcel nuestro querido camarada, a disposición del celo monárquico de los actuales gobernantes, más borbonescos que el propio Borbón.

### LAS PATRANAS DE LA POLICIA AMERICANA

Dice que los comunistas cuentan con millares de camiones y otros vehículos para hacer la marcha sobre Washington

Washington, 3. — Los comunistas han declarado oficialmente que su propósito no es invadir Washington con un contingente exorbitante de hombres, sino enviar solamente 150,000 para hacer una demostración evidente de su miseria ante los miembros del Congreso que asistan a la reapertura del mismo.

En contra de dichas declaraciones, la Policía dice haber podido comprobar que los comunistas se proponen marchar sobre Washington en número de un millón de hombres, para llamar la atención de los Estados Unidos de la Unión y aun del mundo entero. La amenaza comunista no había sido tenida nunca en cuenta por la opinión pública, y por ello el anuncio de la "marcha de los hambrientos" sobre Washington ha producido enorme impresión.

La Policía ha tenido conocimiento de que los comunistas tenían ya a su disposición varios millares de camiones y otros vehículos para el transporte de sus hombres a Washington.

Nada menos que un millón de hombres marcharán al asalto de Washington

Washington, 3. — El Gobierno ha cursado órdenes secretas a la Policía para que trate a toda costa de impedir que tenga efecto la anunciada "marcha de los hambrientos" sobre la capital federal.

Los comunistas pretenden reunir cerca de un millón de hombres que invadirían la capital irremediablemente, a menos que la Policía y el Ejército se pudiesen en pie de guerra, montando energéticos servicios en los que debería intervenir la aviación, los tanques y otros poderosos medios bélicos.

A pesar de la amenaza gubernamental de reprimir por la fuerza la proyectada manifestación, hasta ahora, los comunistas no han desistido de su proyecto.

Los fascistas bávaros se preparan para el asalto al Poder

Munich, 3. — Se ha publicado hoy una proclama dirigida a los nacionalsocialistas, a los que se les incita a que no toleren las provocaciones de los contrarios políticos, asegurándoles además que dentro de muy breve tiempo el Poder caerá en manos de los nacionalsocialistas.—Atlante.

### ESTAMPA DEL DIA

Es pavoroso el panorama económico del mundo, matizado con todos los tonos del desconcierto social. Tiene la horrenda sublimidad del infierno dantesco y de las narraciones espeluznantes de Edgar Allan Poe. Escalofríos da otear el panorama proletario, en el que, con tintes sombríos, está bosquejada toda la tremenda acción de incontables injusticias: el dolor, la miseria y el hambre indefinibles de una clase perseguida como animal arno, aplacada continuamente por sayones gubernamentales y explotados con patente del Estado por rufianes de la Industria y el Comercio.

El panorama de la vida social del mundo es algo así como un tapiz siniestro al que se ha llevado la más real interpretación de las acciones de la sociedad presente. En ese torturante tapiz vemos cómo la finanza internacional se mueve apípticamente y ordena a los que le juraron fe ciega—a los Gobiernos, criaturas hechas a su imagen y semejanza—, que pongan en práctica—para la salvación del sistema capitalista—los crímenes más horribles. Vemos cómo los Gobiernos, sobrecojidos de espanto ante la imponente crisis financiera, estudian desamables y sangrientas posibilidades de triunfo, y en secreto se preparan para las gigantescas contiendas que se avientan, en cuyas contiendas se enfrentarán antiguas y feroces rivalidades. La burguesía y el proletariado declararán esa futura guerra, que será proclamada por miriadas de hambrientos y secundada por millones y millones de los que sintieron las primeras dentelladas del hambre, motivo de guerra y de muerte.

Esa "Marcha de los hambrientos", anunciada por los trabajadores de Washington, son los sublimos albores de esa contienda final entre dos poderes socialmente desiguales y extremadamente irreconciliables.

Los hambrientos de todas partes se lanzarán—a los toques de atención de un hambre liberador—, sobre sus implacables enemigos, los generadores de su miseria y de su esclavitud.

Procesiones de hambrientos truncarán el ritmo de la ordinaria vida burguesa e irán de pueblo en pueblo, de ciudad en ciudad, reivindicando usurpados derechos y conquistando otros que vivieron en el círculo de ilusiones ardientes. Niños escudidos, madres encorvadas por el mucho parir y por el poco comer; ancianos semiparalíticos, sostenidos por bastones o muletas; hombres lúvidos, despojos de la guerra o de las fábricas; hombres fuertes, despojos de la terrible crisis de trabajo, todos los infelices y desposeídos productores,

### LOS SOCIALISTAS Y SU OBSESION DE GOBERNAR

Dicen que representan a la clase media, cosa que ya suponíamos

Madrid, 3. — "El Socialista", en unas impresiones del momento político, firmadas por Juan Sapina, dice que parece ser que existen dificultades casi insuperables para que los radicales formen parte de un Gobierno presidido por los socialistas y para que los socialistas formen parte de un Gobierno con presidencia radical.

Manifiesta el articulista que estas dificultades no son otra cosa que la diferencia legítima entre los dos grandes grupos y tendencias existentes en toda revolución en marcha, el moderado y el avanzado, el primero personificado por el partido radical, que representa el sentir de la alta burguesía liberal; y el avanzado, personificado en el partido socialista y en otros partidos republicanos de izquierda, que representan el sentir de la clase media y del proletariado español.

El partido radical y el socialista podrán o no formar parte del futuro Gobierno, pero no se podrán convertir en un partido de oposición, porque ello equivaldría a poner obstáculos a la consolidación del régimen, y significaría la trucción al pacto que obliga a todos a acabar la obra revolucionaria. Formen el Gobierno o no lo formen, uno de estos dos partidos, habrán de acatar el fallo de las Cortes y seguir colaborando en la obra iniciada, que queda todavía mucho por hacer.

A los partidos que obstaculicen la obra de la República, se les debe aplicar la ley de Defensa de la República; y si alguno intentara disolver prematuramente las Cortes, no haría falta revolución alguna: bastaría con una prudente obtención electoral discretamente administrada.

### Regreso de Lerroux

Madrid, 3. — Por noticia autorizada se sabe que es probable que el lunes por la mañana llegue a Madrid el señor Lerroux, interrumpiendo su gestión en la Sociedad de Naciones, cuya labor sigue siendo sumamente difícil. Seguirá en París los delegados españoles.—Atlante.

res, formarán una aterradora y vindicativa procesión. ¡Epopéyica caravana!

Será esta la sublimidad y mundicia marcha de los hambrientos que, impulsados por naturales e instintivas rebeliones, irán, sin compasión absurda de ninguna clase hacia la consecución definitiva de su libertad y de su emancipación.

## El Gobierno contra los ferroviarios

Los dirigentes socialistas del Sindicato Nacional Ferroviario de acuerdo con los ministros

Madrid, 3.—Con motivo de las peticiones formuladas por los obreros ferroviarios sobre aumento de los salarios actuales, el Gobierno ha entregado una nota, en la que razona la imposibilidad en que se encuentra de poder atenderlas en toda su extensión.

Comienza la nota diciendo que las mejoras solicitadas por los ferroviarios implican un aumento de los gastos de 135 millones de pesetas y que aun rebajándolos al mínimo supondrían cerca de 74 millones de pesetas, y que la Comisión nombrada por el Gobierno para estudiar este asunto acordó reducir las peticiones al mínimo, y que esta resolución fué tomada con el voto en contra de la mitad de los vocales, resolviéndola en aquel sentido el voto de calidad del presidente.

Dice luego la nota, después de exponer la situación económica del mundo, que en lo que va de año se han recaudado 68 millones de pesetas menos que en igual período de tiempo del anterior y calculando un déficit en la liquidación del presupuesto de 237 millones de pesetas. Expone a continuación el déficit de recaudación obtenido en las diferentes Compañías ferroviarias y hace consideraciones sobre el paro obrero que ahora se inicia en España y que es necesario prevenir.—Atlante

Madrid, 3.—Esta tarde, de acuerdo con lo aprobado en la sesión de la mañana del Congreso extraordinario del Sindicato Nacional Ferroviario, se reunió en las oficinas de la Secretaría de la primera zona de la Casa del Pueblo, la Comisión designada con un miembro de cada una de las quince zonas, para redactar la nota que concretase la posición de los ferroviarios ante la contestación dada por el Gobierno a sus peticiones de aumento y la actitud de las Compañías.

La reunión duró largo rato y, según nuestras noticias, no se ha llegado a un acuerdo, no redactándose la nota por expresarse varios criterios que no admiten aquella concreción, aunque todos coinciden en la forma de apreciar la actitud que corresponde seguir a los ferroviarios organizados.

Desde luego, se ratificaron en la reunión los deseos de los ferroviarios de que el Gobierno de la República proceda a la nacionalización de los ferrocarriles. Por ello, en la primera reunión, en vez de discutir sobre las bases de la nota, se hará primeramente exponiendo a los representantes de las diversas zonas el modo y grado con que ven el problema y adoptando luego lo que se crea más oportuno para sus fines inmediatos.—Atlante

# LOS SINDICATOS DE BARCELONA

## TRASPORTE

### El censo de los obreros del Arte Rodado

Poco tiempo antes del conflicto de Puerto y Arte Rodado tuvimos ocasión de ver, a la Secretaría de nuestro Sindicato, al millonario Vicente Ribas, que vino para tratar de asuntos de trabajo relacionados con el personal empleado en su casa, y hemos de constatar que este burgués, de aspecto tosco y de modales groseros, nos fué antipático al primer momento y nos causó la impresión de un individuo despótico y rapaz. A los pocos días de esta entrevista los hechos se encargaron de confirmar plenamente nuestros presentimientos: este cretino y ambicioso patrono iniciaba la ofensiva contra los sufridos obreros del Arte Rodado.

con entereza las pretensiones de Enrique Ferré, que son una humillación para la clase y representan una verdadera amenaza contra los modestos salarios que percibían por largas jornadas de trabajo; hay que pararle los pies a ese vil instrumento de los potentados del ramo y darle su merecido, pues ya está abusando de vuestra bondad y de vuestra tolerancia. Es tanto el mal que ha hecho, y está haciendo aún actualmente, ese mercenario, que no basta que le distingáis con vuestro desprecio, sino que se hace indispensable que lo tratéis en forma que lo notó su fisiología de clínico y de fariseo, para que no continúe su obra funesta y perjudicial para los

Pero es preciso hacer resaltar a los ojos de los dignos obreros carreteros, que a este burgués cazurro y autoritario no le hubiera sido posible conseguir vuestra desmoralización y vuestra derrota sin la colaboración incondicional que halló entre algunos de los inconscientes y miserables en paro forzoso, reclutados y orientados por sujetos de la más vil condición moral, entre los que se destacan los infames judas Enrique Ferré y Desiderio Trilles. A pesar de la influencia que sus millones le dan al negro Ribas en los centros oficiales, la misma que le daban en la época de Anido y Ariegui, si ciertas madres proletarias no tuvieran la desdicha de echar al mundo a seres que son monstruos morales, que son la vergüenza y el baldón de la especie humana, como esos bellacos citados más arriba; si no hubiera gente sin dignidad y sin conciencia, como Ferré y Trilles, Ribas con sus millones y Anguera de Sojo con sus cabritos, no hubieran logrado imponerse en esta ocasión; han sido estos traidores a la clase trabajadora los que, juntos con otros antes de su baja condición moral, se han dado el triunfo circunstancial a Ribas, Segú, Coma, Batriu y demás explotadores del Arte Rodado. Conviene no olvidarlo, para cuando llegue la hora de exigir cuentas por sus malas acciones.

### Contestando a un artículo de la «Tribuna Socialista»

Por una sola vez y sin ánimo de controversia, por ser enemigo de ellas y por reconocerse incapaz para sostenerla, voy a contestar, puesto que a ello se me provoca, al autor de un artículo publicado en la «Tribuna Socialista» del 10 de octubre.

El articulista empieza llamándonos panceístas y otras lindes por el estilo, sin querer darse cuenta de que el calificativo le viene a él, y a los que lo rodean, como anillo al dedo; no se puede considerar de otra manera a personas que, habiendo encontrado una postura cómoda, un rinconcito donde les va muy bien, viven tranquilos y comen a costa de unos cuantos infelices que les consideran como sus salvadores. Nosotros, señor articulista, hemos dejado de pertenecer a La Naval por estar convencidos de la ineptitud de sus dirigentes, nunca, entendiéndolo bien, bajo el influjo de una borrachera; somos hombres lo suficientemente conscientes para obrar por nuestra propia cuenta, sin influencias extrañas; ningún jefe nos ha instigado, ni somos hombres que nos dejemos influenciar por halagos ni sonrisas de nuestros superiores; hemos ido a la Confederación desahogados del ruín y arbitrario modo de proceder de los directivos de La Naval, de esos que proponen a los contra-ristos su arribada y coronación de ideales socialistas y caracoles en absoluto de los más elementales conocimientos de dicha doctrina.

### A todos los camaradas del Sindicato de Artes Gráficas

Se ruega a todos los militantes de este Sindicato pasar por el local social hoy, viernes, día 4 del corriente, de seis y media a siete de la tarde, para comunicarnos un asunto de gran interés.

Esperando puntualidad, os saludamos la Junta.

### Compañeros: Debido proceder a la revisión de carnets para la buena marcha administrativa del Sindicato, se previene a todos los asociados de ambos sexos se sirvan entregar los mismos a sus delegados respectivos, para el cumplimiento del acuerdo adoptado.

Hemos hecho ese cambio por nuestra libre voluntad y no estamos supeditados a nada ni a nadie.

Señor Leonor: No se hacen prosélitos ni con palabras retumbantes ni con amenazas, y mucho menos con insultos groseros, propios solamente de personas insulas y espiritistas osonas insultas y espiritistas osonas. José Muñoz Montero, La Comisión de Sección.

### A todos los que integran el Teatro

Entre las muchas cosas que empujan la vida y las luchas sociales, hay una que, por el solo hecho de llamarse «odio», no tiene cabida en nuestros sentimientos y lo negamos a la vida el que está enseñe y halle acogido en algunos hombres que, débiles de espíritu (no viéndose capaces de luchar, si es que lucha hubieran), lo hicieran con el odio y la perversidad, en vez de la razón y la justicia, innobles sentimientos que no pueden hallar albergue entre nosotros, los verdaderos obreros.

### Sección de Encuadernadores

Se ruega a todos los compañeros que se abstengan de pedir trabajo en la casa Henri Greber, establecida en la calle de Córcega, 197, inferior, por haberse actualmente en conflicto. La Comisión de Sección.

### La asamblea del Ramo de la Piel fué una demostración de firmeza y convicciones

La autoridad amenaza con suspender el uso de la palabra

Anteayer celebró en el local del Sindicato Unico del Ramo de la Piel, Guardia, 13, la asamblea general de dicho Sindicato para tratar los asuntos consignados en el orden del día, que fué leído y distribuido entre sus afiliados.

La concurrencia fué regular, dando todos los camaradas la nota cordial, armónica e inteligente en las discusiones que suscitaron los temas tratados.

Bajo la presidencia de Palacios y actuación de secretario Bastero, fué abierto el acto con unas palabras del presidente encaminadas a estimular la constancia e integridad luchadora de los compañeros en general.

Presente a la consideración de la asamblea la dimisión del secretario del Sindicato y del contador, que son sustituidos por los camaradas Diego y Gómez, respectivamente.

Se leída el acta de la asamblea anterior, celebrada el 9 del pasado mes, quedando aprobada por unanimidad.

Cumplimentado este trámite, se pasa al nombramiento de mesa de discusión, siendo designados Belver para presidente, y Diego para secretario.

Difundidos los tres primeros puntos del orden del día con lo actuado y resuelto por la asamblea, entrase en el cuarto, o sea examinar la circular del Comité Regional convocando a Conferencia pública de delegados de todos los Sindicatos de la región.

Los extremos que se refieren a la situación económica de SOLIDARIDAD OBRERA son fundidos en uno, es decir, en el último, planteándose los asambleístas cómo y de qué forma pueden cubrir los gastos que el periódico tiene.

Sirvent dice que ésta es una cuestión batallona.

Habla de nuestro diario, considerando que llena las aspiraciones de los trabajadores por su obra completa en materias instructivas, orgánicas, doctrinales, teóricas e informativas.

Lamenta que haya trabajadores y militantes que no compren el diario, irrogando un gran daño a la organización, a las ideas, y provocando esta difícil situación por que aquel atraviesa.

Termina invitando a todos para que lean nuestro periódico, órgano genuino de los productores. Con que sólo el cincuenta por ciento de los afiliados a la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña leyesse nuestro diario, éste viviría espléndidamente.

Lanza la siguiente proposición: Que todos los Sindicatos abonem el sello confederal y que se dedique el setenta y cinco por ciento

### Los camareros

### La dignificación de una clase

Yo que formo parte de su colectividad y que, por exigencias de la vida me veo obligado a convivir con ellos compartiendo su trabajo y me rebelo contra todas las injusticias sociales, se me hace el corazón al ver cómo en sus filas, como en las menudas salvajes, impera la más espantosa carencia de ideas sociales.

Es en extremo doloroso el que aun subsista el tópico denigrante de aburguesados para los compañeros de esta clase, cuando los obreros de los demás oficios y profesiones, tanto intelectuales como manuales, dan la batalla a la burguesía que los explota.

Es ya ancestral el estigma y ca hora de que los individuos de dicha profesión, percatándose de la realidad de los momentos actuales de renovación que se nota en las masas obreras, se sobrepongan a sí mismos rasgando la venda de la ignorancia que les tapa los ojos del entendimiento y se pongan a la altura que requiere su clase de obreros explotados por la burguesía, de una manera digna y equitativa para el bien de la colectividad proletaria.

### Comité de Relaciones de la Industria Fabril y Textil

Este Comité convoca un Pleno de Sindicatos fabriles de Cataluña, para mañana, sábado, día 5 del actual, a las nueve de la noche, en el local del Sindicato Fabril y Textil, de Barcelona y sus contornos (calle del Municipio), para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Dar cuenta de la discusión de las bases de la Patronal.
- 2.º Actitud a seguir.
- 3.º Preguntas, dudas y proposiciones.

Esperando la asistencia de todos, os saludamos la Comisión.

NOTA. — Se ruega a los Sindicatos hagan efectivo el prorrateo estipulado para gastos del Comité.

### REDACCION

Un Confederado. Calatayud.— No podemos publicar trabajos que no vengan firmados o autorizados por el sello de algún Sindicato. Lo mismo decimos al que firma "Un compañero" de Figueras, que nos escribe andaluzmente.

En el segundo punto de discusión, Sirvent, Cañizares, Muñoz y otros, intervinieron para reconocer que la mayoría de los organismos sindicales no pagan el sello confederal.

Se acuerda que cada Sindicato haga efectivo dicho sello y que cada trabajador lo pida a su Sindicato para que figure en su carnet.

Se pesa al nombramiento de los delegados que han de ir a la Conferencia, siendo elegidos Sirvent y Muñoz, y conviniéndose que el lugar de celebración sea Lérida.

Respecto al informe del Comité Nacional, la asamblea acuerda pedir que esos informes sean remitidos a los Sindicatos con tiempo para el debido examen.

En lo tocante a propaganda y presos, Cañizares dice que es asunto grave de siempre y que no cabe sino intensificar la actuación, la organización y solidaridad.

Sirvent pronuncia un émbrico discurso en defensa de nuestros camaradas cautivos, anatematizando que los republicanos usen y abusen de la paciencia y bondad del pueblo.

Ataca las leyes republicanas, más duras e inhumanas que las monárquicas, contra las cuales sólo la C. N. T. levanta y levantara bandera en favor de los humildes y los presos.

Compete a nosotros—dice— hacer la campaña moral, jurídica, material, en defensa de los trabajadores víctimas del Estado republicano.

### Comité de Relaciones de la Industria Fabril y Textil

Se ruega a todos los militantes de este Sindicato pasar por el local social hoy, viernes, día 4 del corriente, de seis y media a siete de la tarde, para comunicarnos un asunto de gran interés.

Esperando puntualidad, os saludamos la Junta.

### Compañeros: Debido proceder a la revisión de carnets para la buena marcha administrativa del Sindicato, se previene a todos los asociados de ambos sexos se sirvan entregar los mismos a sus delegados respectivos, para el cumplimiento del acuerdo adoptado.

Hemos hecho ese cambio por nuestra libre voluntad y no estamos supeditados a nada ni a nadie.

Señor Leonor: No se hacen prosélitos ni con palabras retumbantes ni con amenazas, y mucho menos con insultos groseros, propios solamente de personas insulas y espiritistas osonas insultas y espiritistas osonas. José Muñoz Montero, La Comisión de Sección.

### La asamblea del Ramo de la Piel fué una demostración de firmeza y convicciones

La autoridad amenaza con suspender el uso de la palabra

Anteayer celebró en el local del Sindicato Unico del Ramo de la Piel, Guardia, 13, la asamblea general de dicho Sindicato para tratar los asuntos consignados en el orden del día, que fué leído y distribuido entre sus afiliados.

La concurrencia fué regular, dando todos los camaradas la nota cordial, armónica e inteligente en las discusiones que suscitaron los temas tratados.

Bajo la presidencia de Palacios y actuación de secretario Bastero, fué abierto el acto con unas palabras del presidente encaminadas a estimular la constancia e integridad luchadora de los compañeros en general.

Presente a la consideración de la asamblea la dimisión del secretario del Sindicato y del contador, que son sustituidos por los camaradas Diego y Gómez, respectivamente.

Se leída el acta de la asamblea anterior, celebrada el 9 del pasado mes, quedando aprobada por unanimidad.

Cumplimentado este trámite, se pasa al nombramiento de mesa de discusión, siendo designados Belver para presidente, y Diego para secretario.

Difundidos los tres primeros puntos del orden del día con lo actuado y resuelto por la asamblea, entrase en el cuarto, o sea examinar la circular del Comité Regional convocando a Conferencia pública de delegados de todos los Sindicatos de la región.

Los extremos que se refieren a la situación económica de SOLIDARIDAD OBRERA son fundidos en uno, es decir, en el último, planteándose los asambleístas cómo y de qué forma pueden cubrir los gastos que el periódico tiene.

Sirvent dice que ésta es una cuestión batallona.

Habla de nuestro diario, considerando que llena las aspiraciones de los trabajadores por su obra completa en materias instructivas, orgánicas, doctrinales, teóricas e informativas.

Lamenta que haya trabajadores y militantes que no compren el diario, irrogando un gran daño a la organización, a las ideas, y provocando esta difícil situación por que aquel atraviesa.

Termina invitando a todos para que lean nuestro periódico, órgano genuino de los productores. Con que sólo el cincuenta por ciento de los afiliados a la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña leyesse nuestro diario, éste viviría espléndidamente.

Lanza la siguiente proposición: Que todos los Sindicatos abonem el sello confederal y que se dedique el setenta y cinco por ciento

### Los camareros

### La dignificación de una clase

Yo que formo parte de su colectividad y que, por exigencias de la vida me veo obligado a convivir con ellos compartiendo su trabajo y me rebelo contra todas las injusticias sociales, se me hace el corazón al ver cómo en sus filas, como en las menudas salvajes, impera la más espantosa carencia de ideas sociales.

Es en extremo doloroso el que aun subsista el tópico denigrante de aburguesados para los compañeros de esta clase, cuando los obreros de los demás oficios y profesiones, tanto intelectuales como manuales, dan la batalla a la burguesía que los explota.

Es ya ancestral el estigma y ca hora de que los individuos de dicha profesión, percatándose de la realidad de los momentos actuales de renovación que se nota en las masas obreras, se sobrepongan a sí mismos rasgando la venda de la ignorancia que les tapa los ojos del entendimiento y se pongan a la altura que requiere su clase de obreros explotados por la burguesía, de una manera digna y equitativa para el bien de la colectividad proletaria.

### Comité de Relaciones de la Industria Fabril y Textil

Este Comité convoca un Pleno de Sindicatos fabriles de Cataluña, para mañana, sábado, día 5 del actual, a las nueve de la noche, en el local del Sindicato Fabril y Textil, de Barcelona y sus contornos (calle del Municipio), para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Dar cuenta de la discusión de las bases de la Patronal.
- 2.º Actitud a seguir.
- 3.º Preguntas, dudas y proposiciones.

Esperando la asistencia de todos, os saludamos la Comisión.

NOTA. — Se ruega a los Sindicatos hagan efectivo el prorrateo estipulado para gastos del Comité.

### REDACCION

Un Confederado. Calatayud.— No podemos publicar trabajos que no vengan firmados o autorizados por el sello de algún Sindicato. Lo mismo decimos al que firma "Un compañero" de Figueras, que nos escribe andaluzmente.

En el segundo punto de discusión, Sirvent, Cañizares, Muñoz y otros, intervinieron para reconocer que la mayoría de los organismos sindicales no pagan el sello confederal.

Se acuerda que cada Sindicato haga efectivo dicho sello y que cada trabajador lo pida a su Sindicato para que figure en su carnet.

Se pesa al nombramiento de los delegados que han de ir a la Conferencia, siendo elegidos Sirvent y Muñoz, y conviniéndose que el lugar de celebración sea Lérida.

Respecto al informe del Comité Nacional, la asamblea acuerda pedir que esos informes sean remitidos a los Sindicatos con tiempo para el debido examen.

En lo tocante a propaganda y presos, Cañizares dice que es asunto grave de siempre y que no cabe sino intensificar la actuación, la organización y solidaridad.

Sirvent pronuncia un émbrico discurso en defensa de nuestros camaradas cautivos, anatematizando que los republicanos usen y abusen de la paciencia y bondad del pueblo.

Ataca las leyes republicanas, más duras e inhumanas que las monárquicas, contra las cuales sólo la C. N. T. levanta y levantara bandera en favor de los humildes y los presos.

Compete a nosotros—dice— hacer la campaña moral, jurídica, material, en defensa de los trabajadores víctimas del Estado republicano.

### Sigue la campaña contra las tahonas antihigiénicas

El Instituto Municipal de Higiene no podrá hacer nada contra los patronos que citamos a continuación.

En artículos anteriores nombrábamos: 1.º La panadería del señor Montagut, sita en la Ronda de San Pablo, número 85, y 2.º La panadería del señor Falgueras, sita en el Pasco del Born, núm. 28.

Antes de pasar a otras panaderías, vamos a hacer resaltar las maniobras de este último, el cual sabe que si una inspección seria pasara por su local, mandaría el cierre inmediato de dicha cueva, y para esto ha empuñado a revestirse de autoridad, haciéndose nombrar inspector de la Delegación Provincial del Trabajo. ¿Quién se atreverá contra un inspector? Esto se habrá dicho él.

A dicho señor sólo le gusta figurar. Ha salido a inspeccionar, y como en el trabajo desempeña una plaza, el día que sale de inspección exige un exceso de producción a sus obreros. Hay más; el intranquilo en las panaderías es un punto del que parece es uno de los encargados en hacer cumplir, pero que no lo ha suprimido todavía en su casa, según tenemos entendido.

### NUEVO VULCANO

Se convoca a los obreros de los dos equipos de las obras del "Nuevo Vulcano", a la reunión que tendrá lugar hoy, a las cinco y media, en el Sindicato de la Madera, calle Rosal, 35, para tratar del conflicto en curso.

Este caso tiene características especiales, dignas de que la Comisión de Higiene las tuviera en cuenta.—Los obreros panaderos de Barcelona.

La... Fuerza... no a... traidor... hoy, v... y m... siguiente... 1.º... 2.º... 3.º... 4.º... 5.º... 6.º... 7.º... 8.º... 9.º... 10.º... 11.º... 12.º... 13.º... 14.º... 15.º... 16.º... 17.º... 18.º... 19.º... 20.º... 21.º... 22.º... 23.º... 24.º... 25.º... 26.º... 27.º... 28.º... 29.º... 30.º... 31.º... 32.º... 33.º... 34.º... 35.º... 36.º... 37.º... 38.º... 39.º... 40.º... 41.º... 42.º... 43.º... 44.º... 45.º... 46.º... 47.º... 48.º... 49.º... 50.º... 51.º... 52.º... 53.º... 54.º... 55.º... 56.º... 57.º... 58.º... 59.º... 60.º... 61.º... 62.º... 63.º... 64.º... 65.º... 66.º... 67.º... 68.º... 69.º... 70.º... 71.º... 72.º... 73.º... 74.º... 75.º... 76.º... 77.º... 78.º... 79.º... 80.º... 81.º... 82.º... 83.º... 84.º... 85.º... 86.º... 87.º... 88.º... 89.º... 90.º... 91.º... 92.º... 93.º... 94.º... 95.º... 96.º... 97.º... 98.º... 99.º... 100.º

# LOS SINDICATOS DE BARCELONA ASAMBLEAS

**La del Sindicato de Luz y Fuerza.** — Se convoca a los compañeros pertenecientes al mismo a la asamblea general extraordinaria que se celebrará hoy, viernes, día 4, a las nueve y media de la noche, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Comisión de Cultura.
- 2.º Conveniencia de aumentar la cuota semanal.
- 3.º Tomar acuerdos con referencia a la última circular del Comité Nacional, para el próximo Congreso.
- 4.º Ruegos y preguntas.

Ante la importancia de los asuntos a tratar se ruega no faltéis en bien de la organización. — La Junta.

**La de la Sección Zapateros.** — Se convoca a todos los compañeros y compañeras de las Secciones de Zapateros y Alpargateros a la asamblea que se celebrará hoy, viernes, día 4, a las 9 y media de la noche, en nuestro local social, Guardia, 12, principal, con el siguiente orden del día:

- 1.º Informe de la Comisión técnica.
- 2.º Dimisión y nombramiento de algunos cargos para la misma.
- 3.º Informe del estudio sobre la Bolsa del Trabajo.
- 4.º Normas a seguir en la Sección de Zapateros.
- 5.º Ruegos y preguntas.

**Compañeros y compañeras:** Acudid todos a esta asamblea. Demostremos una vez más nuestros principios libertarios. Os lo ruega, la Comisión técnica.

**La del Sindicato de Construcción.** — El Sindicato de Construcción convoca a todos sus adherentes a la asamblea que se celebrará hoy, viernes, 4 de diciembre, a las nueve de la noche, en el local social del Sindicato de Servicios Públicos, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Cuestión presos (en el orden económico) y campaña nacional.
- 2.º Medios adecuados para la solución del paro y zoso.
- 3.º Se cree necesario hacer estadísticas sobre la situación general del país?
- 4.º Qué medios se deben emplear para cubrir el déficit que sufre SOLIDARIDAD OBRERA?
- 5.º Nombramiento de delegados para el Pleno regional.
- 6.º Ruegos y preguntas.

**La de Administración y Distribución Cinematográfica.** — Para puntualizar y discutir asuntos de verdadero interés, esta Junta convoca a todos los compañeros de la Sección a una asamblea extraordinaria que se celebrará hoy, viernes, en nuestro domicilio social, Cortes, 561, primero, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Dar a conocer la contestación de la Mutua de Defensa Cinematográfica Española a las bases que le teníamos presentadas.
- 2.º Asuntos administrativos. Esta asamblea será de primera convocatoria a las nueve y media de la noche, y de segunda a las diez. — La Junta.

**La del Sindicato de la Metalurgia.** — Camaradas: La Junta del Sindicato os convoca a la asamblea general, que se celebrará el domingo, día 6, a las nueve y media de la mañana, en el Palacio de Proyecciones, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Dar cuenta de los conflictos pendientes y orientación a seguir.
- 4.º El informe del Comité de huelga, debe ser discutido en pleno de Secciones o asamblea general?
- 5.º Dimisión del presidente y cese y nombramiento de cargos.
- 6.º Ruegos y preguntas.

**Compañeros:** Los momentos por los que atraviesa la organización requiere que todos nos ocupemos seriamente de buscar soluciones prácticas. La burguesía ha tomado la ofensiva contra las mejoras conquistadas en

luchas pasadas y nos arrastra a un local descarrado. Es necesario reaccionar enérgicamente. Esperamos que todos acudáis a la asamblea a exponer vuestro criterio. — La Junta.

**La de la Sección de Herradores.** — Se convoca a todos los componentes de la Sección a la asamblea general de la misma, que tendrá lugar el sábado, día 5, a las nueve y media de la noche, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Actitud a tomar ante la crisis actual.
- 4.º Discusión del informe del Comité de huelga.
- 5.º Ruegos y preguntas.

En vista de la importancia de los asuntos a tratar, esperamos que todos los componentes de la Sección acudáis a la misma a exponer vuestro punto de vista. — La Junta de Sección.

**La de la Sección Lampistas.** — Se convoca a los compañeros de la casa Chamón, a la reunión que tendrá lugar hoy, viernes, a las seis de la tarde, en el bar "Can Rabia", para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Reorganización del Comité y delegados.
- 2.º Tratar de diferentes asuntos internos del taller.
- 3.º Ruegos y preguntas.

Siendo de gran importancia para todos los asuntos a tratar, esperamos que acudáis como un solo hombre. — La Junta de Sección.

**La del Sindicato de Servicios Públicos.** — Se convoca a todos los trabajadores de este Sindicato a la asamblea general extraordinaria que se celebrará hoy, viernes, día 4, a las siete de la tarde, en la Casa Gallego, Marqués del Duero, 124, bajos interior, (entrada por el café), para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Discutir la circular del Comité Nacional para el pleno que se ha de celebrar en Madrid próximamente.
- 4.º Discutir el orden del día de la Conferencia regional que se celebrará el próximo domingo, día 6, y nombramiento de delegados a la misma.
- 5.º Ruegos y preguntas.

**Camaradas:** Esperamos no repetiréis el espectáculo de las asambleas anteriores, haciendo la mayoría caso omiso a nuestro llamamiento, pues los asuntos a discutir son de suma trascendencia para nuestra organización, así que, si sentís amor por la C. N. T., si queréis que nuestro Sindicato no decaiga moralmente ante el resto de la organización de Barcelona, acudid todos como un solo hombre. Vuestros y del comunismo libertario. — El Comité.

**La del Sindicato de Artes Gráficas.** — A todos los asociados. Compañeros y compañeras: Se os convoca a la asamblea general ordinaria que se celebrará el domingo, día 6 del corriente, a las diez de la mañana, en la Ronda de San Pablo, 44 (Centro Tarragoni), para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Lectura de los Estados de cuentas y gestión de la Junta administrativa.
- 4.º Nombramiento de cargos vacantes.
- 5.º Dar cuenta y discutir el acuerdo del Congreso local pro cesuales.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Para la buena marcha del Sindicato esperamos que no faltéis. Os saludamos, la Junta.

**La de la Sección Arcas y Bóculas.** — Se convoca a todos los componentes de la Sección a la asamblea general de la misma, que tendrá lugar el sábado, día 5, a las cuatro de la tarde, en la Ronda de San Pablo, 44, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Dar cuenta de la situación de la Sección.
- 4.º Nombramiento de cargos de Junta.
- 5.º Ratificar el acuerdo de la cuota pro huelguistas, tomado en la última asamblea.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Esperamos que todos los compañeros se darán cuenta de la importancia de los temas a tratar y acudirán a la asamblea a exponer su criterio. — La Junta.

**La de la Industria Textil.** — Se os convoca a la reunión general extraordinaria que para tratar de asuntos de gran interés para nuestro Sindicato, tendrá lugar hoy, viernes, día 4,

## Como se combate eficazmente un catarro



Una corriente de aire, un cambio brusco de temperatura, es suficiente para cojer un catarro de cabeza con o sin fiebre. Si no se cuida este catarro ataca al pecho y entonces es cuando aparece la bronquitis aguda con sus accesos de tos que le destrozan el pecho y le impedirán dormir. Cuidese de no tener este catarro mas de 48 horas y cúrelo instantáneamente con algunas Pastillas Richelet, verdadera medicina seca. Antiépticas, cicatrizantes, agradables al paladar hacen que sea imposible la vida a los microbios los cuales son destruidos inmediatamente, y secan la mucosa y facilitan la respiración.

**Acción Inmediata progresiva y duradera**

# PASTILLAS RICHELET

verdadera medicina seca

Venta en farmacias y droguerías. Pida Vd hoy mismo un folleto "Vias Respiratorias" que se le remitirá gratuitamente al Laboratorio RICHELET, San Sebastián, 22-24, SAN SEBASTIAN.



a las nueve y media de la noche, en el local del cine Ideal (Relequina), calle Wad-Ras, (Pueblo Nuevo), bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Discusión del orden del día del Pleno regional que se celebrará el día 6 del que cursa.
- 4.º Nombramiento de delegados al mismo.
- 5.º Dar cuenta de la tramitación de las bases con la Corona de Cataluña.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Teniendo en cuenta la importancia que para nuestro porvenir tiene dicho acto, no dudamos que asistiréis en masa, demostrando así vuestro cariño a la causa sindical.

Os saludamos fraternalmente, la Junta.

**La de la Industria Vidriera.** — Se convoca a los compañeros y compañeras de este Sindicato a la asamblea general que se celebrará hoy, viernes, día 4, en el local del cine Galileo, calle de Galileo, 60, a las nueve de la noche, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Dar cuenta del estado de cuentas.
- 3.º Discusión del orden del día del Pleno regional, que se celebrará en Lérida y nombramiento de delegados al mismo.
- 4.º Nombramiento de Junta.
- 5.º Ruegos y preguntas. — La Junta.

**La de Auxiliares de Farmacia.** — Esta Sección del Sindicato de Productos Químicos, os convoca a todos, sindicados o no sindicados, a una asamblea general, para mañana, sábado, día 5 del corriente, a las diez de la mañana, en nuestro local social, Unión, 15, 1.º, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de la Comisión técnica.
- 2.º Farmacias sindicales.
- 3.º Ruegos y preguntas. — La Comisión reorganizadora.

### CONFLICTOS

**El de los Ladrilleros.** — Los obreros ladrilleros continúan en conflicto con la cooperativa "La Redentora", habiendo enviado una carta a la Junta administrativa de la misma, al objeto de buscar una fórmula que solucionase el conflicto.

En caso que dicha entidad se mantenga intransigente, la Sección de Ladrilleros del Ramo de Construcción está dispuesta a sostener la lucha hasta conseguir que sean respetados los compañeros de dicho oficio que venían trabajando en la misma, poniendo en ejecución todos los medios que exija la solidaridad de la clase obrera.

**El de la casa Matéu.** — Sirvan estas palabras para expresar los motivos del conflicto que el personal de esta casa sostiene. En

ella se trabajaban tres días por carecer de trabajo para los seis cuando la Gerencia anunció al personal esta jornada que tan difícil hace la vida del obrero, no advirtió que el personal, haciendo uso de esta orden podría reducir la jornada de las obras al igual que las del taller, dificultando así la marcha normal de esos trabajos que tienen capital importancia para la casa Matéu. Más, al advertir esta equivocación establecen trabajo en turpor hacerse mediante contrato, nos que aun con el aumento de un día la casa trabaja seis, lo que motivó la manifestación protesta del personal del taller que, viéndose condenado a la eterna jornada de cuatro días, mientras la casa puede trabajar de forma tal toda su vida industrial. Se destacó una Comisión para parlamentar con la Gerencia, llevando los anhelos de dar la mejor solución al conflicto, que se acercaba, pero por incapacidad del gerente, por quien fué recibida la Comisión, tomó la discusión tonos desagradables, quedando así rotas las negociaciones. Este, y no otro, es el motivo de que obras y taller hayan sido lanzados al conflicto, no estando dispuestos a volver al trabajo en tales condiciones. — La Sección Caldereros en Hierro y Soplestistas.

**El de la casa A. Debray, S. C.** — Por segunda vez ruega este Sindicato muy encarecidamente a todos los camaradas pertenecientes a la C. N. T. que tengan muy presente que la materia que ahora la casa A. Debray, S. C., Barcelona, es "papel de Hija y tela de esmeril", y que dicha elaboración está fabricada por personal esquilero.

Camaradas, compañeros todos: No hay en España otra industria que fabrique esta materia, así es que no es fácil la equivocación.

Por el Sindicato de Productos Químicos de Barcelona, el Comité.

**El de las Siderúrgicas Matéu.** — Los operarios de la casa Matéu creemos que sólo nosotros, con la solidaridad de todos para todos, podemos marcaros la trayectoria a seguir.

Queremos obligar a nuestro burgués a que cumpla sus compromisos con los obreros, con todos nosotros, haciendo honor a su persona y a su firma.

Con penas y sacrificios habíamos logrado en luchas recientes mejoras muy considerables, que nos han sido arrobadas por la avaricia de nuestro patrono.

A la conciencia de los trabajadores nos dirigimos, para que en el ánimo de todos se forme la idea de la lucha activa y constante.

Ayer tuvimos una reunión los camaradas huelguistas de las Siderúrgicas Matéu, Sección Fundidores en Hierro.

En ella quedó patentizada nuestra fe y comprensión, reafirmando nuestra posición frente a nuestro patrono.

Todos los compañeros han de

poner su entusiasmo e inteligencia en esta lucha que sostenemos, con toda la razón del mundo, contra el señor—un solo señor—Golobart.

Estamos en unas condiciones insuperables para triunfar. Previsión, no obstante, que nuestra Sección y todos los militantes trabajen en nuestra ayuda y colaboración con nosotros en la propaganda y labores conducentes al éxito.

Para que la equidad quede restablecida en las Siderúrgicas Matéu, precisa la solidaridad y lucha tenaz de todos los compañeros.

Con ella saldrán ganando las camaradas más conscientes de dicha casa, amanzados de una íntima selección.—La Comisión.

**DESDE EL "ANTONIO LOPEZ"**

### Para los compañeros de Santa Coloma de Gramanet

Como todos sabéis existe en esa localidad un colegio que se llama "El Pensamiento", el cual es dirigido por un profesor y una profesora. Esta última es la encargada de educar a vuestras hijitas, y no concebimos como las ponéis en sus manos, pues, para demostraros sus reaccionarias ideas, os diré que, en ocasión de amenazarse con el desahucio por falta de pago de alquiler, dicha profesora alientó al procurador que había de hacerlo, ocasionándole que de ello se alegraría infinitamente.

Comprendéis ahora que una mujer de buenos sentimientos pueda jamás alegrarse porque desahucien a un obrero que no puede pagar el alquiler? Ya véis qué educación humanitaria puede dar a vuestras hijas.

Los obreros, sin títulos y sin estudios, supliron, en cambio, penérase de mi parte y evitar que el casero se ríese de ver en la calle mis pobres muebles, pero como la llamada justicia está siempre de parte de los ricos, se me detuvo, con el pretexto de que era peligroso.

De calabozo en calabozo, he dado con mis huesos en este vapor negro, que se llama "Antonio López", permaneciendo en la mayor miseria mi compañera y un hijo, como si el ser pobre fuese un delito.

Ya véis, trabajadores y compañeros de Santa Coloma, si tenéis que pensar en arrancar de manos de tal profesora la educación de vuestras hijas, cuando sabéis que os capta de alegrarse del mal de un obrero.

José Vera

**Sindicato Unico de la Metalurgia**

A todos los Treballadors, Fundidores y Similares, hombres y mujeres. — Camaradas: Nuestra Sección que siempre ha sido, por su unidad en las luchas, una de las que más éxitos ha alcanzado

dentro del Sindicato Metalúrgico, está dando la sensación de que no es lo que siempre ha sido y debe continuar siendo.

Recordar que en poco más de un año, hemos sostenido conflictos en casi todas las casas de nuestro ramo, siendo todas coronadas por el éxito, incluso en casas que, como la de Rivera, se jactaban de no haber sido nunca vencidas.

Hoy sostenemos el conflicto en la casa Ramón Tomás, el cual es necesario ganar a toda costa. Para el sostenimiento del mismo, en asamblea de la Sección, se acordó una cuota extraordinaria que todos debemos satisfacer. La solidaridad es el gesto más eficaz y el arma más poderosa que todos los explotados debemos emplear en la lucha para vencer a los tiranos.

No obstante esta unión que siempre ha existido entre nosotros, hay ciertos individuos que están haciendo en algunas casas una propaganda nefasta y rastrea, lo que nos hace creer que están pagados por la patronal para sembrar la discordia entre los trabajadores y poderemos arrebatar las mejoras conquistadas hasta la fecha.

De esta clase de sujetos debemos apartarnos como se la lepra por ser individuos que pretenden vender a los trabajadores y se arrastran a los pies del tirano.

A los Comités de taller les recomendamos que estén al tanto con esta clase de alimañas y denunciemos sus rastrezas.

Los delegados deben recoger todos los carnets y llevarlos a la Sección para el control.

Que cada uno cumpla con su deber y lleve a efecto los acuerdos de la Sección permaneciendo en su puesto de combate y el triunfo será nuestro.

Esperamos que a todas las reuniones que se convoquen acudáis todos a exponer vuestro criterio y así evitar que nadie diga que no están enterados.—La Junta de Sección.

**REUNIONES PARA HOY**

**Transporte**

Se convoca a todos los mozos de equipajes del puerto, a las nueve de la noche, en la calle de la Aurora, 21, bajos, para reorganización de la Sección y tratar del régimen interior. — La Comisión.

**Productos Químicos**

Convoca a todos los Comités, delegados y Comisiones técnicas de las Secciones, así como a las Comisiones de barriada y a los militantes en general, para la reunión de hoy, viernes, día 4, a las nueve de la noche, en su domicilio social, Unión, 15, 1.º.

**REUNIONES PARA MAÑANA**

**Campesinos**

El Sindicato de Campesinos de Barcelona y su radio convoca a la Sección de San Andrés en el local social, a la hora de costumbre, para un asunto de suma interés. — La Junta.

**AVISOS Y COMUNICADOS**

tos de la provincia de Murcia a que manden sus respectivas Secciones y número de socios y cotizantes, con el fin de ultimar los trabajos encomendados por el Comité Provincial, a la Avenida del Capitán Galán, 23, bajo, Cartagena.—La Comisión gestora.

Se ruega a los compañeros del Comité Provincial de Lérida nos envíen, a la mayor brevedad posible, una copia de sus estatutos a la Avenida del Capitán Galán, 23, bajo, Cartagena.

La Sección Cerámica ruega a todos los delegados de fábrica, particularmente a los de la Sección Refractaria, a la reunión que tendrá lugar mañana, sábado, en la calle Galileo, 60, a las siete de la tarde, para un asunto de interés y urgencia.

**SUSCRIPCIONES**

**UN DONATIVO A LOS PRESOS**

Procede de los compañeros que trabajan a bordo del "Antonio López"

José Ruiz González, 10 pesetas; José Martínez, 2; José Fernández Rodríguez, 5; Federico Rodríguez, 2; Faustino Barrabés, 2; Joaquín Carmona, 2; Joaquín Albert, 1; José Terán, 5; Francisco Rivero, 250; Diego Guerrero, 250; Luis Salas, 10; Heriberto Guila, 3; José Cortés Morales, 250; Rafael Pérez, 5; Pedro Varela, 2; Joaquín Sanz, 2; José Blanco, 2; Antonio García, 1; Manuel Gutiérrez, 2; Manuel Guillén, 2; Agustín Páez, 1; José Tortosa, 2; un obrero, 1; José Ruiz, 1; Miguel Zaragoza, 1; Ricardo N., 1; R. Domínguez, 1; R. Martínez, 1; J. Cruz, 1; Julián Roura, 3. — Total, 78'50 pesetas.

**REUNIONES PARA HOY**

**Transporte**

Se convoca a todos los mozos de equipajes del puerto, a las nueve de la noche, en la calle de la Aurora, 21, bajos, para reorganización de la Sección y tratar del régimen interior. — La Comisión.

**Productos Químicos**

Convoca a todos los Comités, delegados y Comisiones técnicas de las Secciones, así como a las Comisiones de barriada y a los militantes en general, para la reunión de hoy, viernes, día 4, a las nueve de la noche, en su domicilio social, Unión, 15, 1.º.

**REUNIONES PARA MAÑANA**

**Campesinos**

El Sindicato de Campesinos de Barcelona y su radio convoca a la Sección de San Andrés en el local social, a la hora de costumbre, para un asunto de suma interés. — La Junta.

**AVISOS Y COMUNICADOS**

tos de la provincia de Murcia a que manden sus respectivas Secciones y número de socios y cotizantes, con el fin de ultimar los trabajos encomendados por el Comité Provincial, a la Avenida del Capitán Galán, 23, bajo, Cartagena.—La Comisión gestora.

Se ruega a los compañeros del Comité Provincial de Lérida nos envíen, a la mayor brevedad posible, una copia de sus estatutos a la Avenida del Capitán Galán, 23, bajo, Cartagena.

La Sección Cerámica ruega a todos los delegados de fábrica, particularmente a los de la Sección Refractaria, a la reunión que tendrá lugar mañana, sábado, en la calle Galileo, 60, a las siete de la tarde, para un asunto de interés y urgencia.

El Sindicato Unico del Ramo de Espectáculos Públicos de Barcelona y su radio ruega a todos los compañeros parados con carnet y los que se encuentran en la Bolsa del Trabajo, para el Secretario de once a una de la mañana, para un asunto de urgencia.

La Sección Lampistas invita para hoy, viernes, a las siete de la tarde, a los compañeros Luis Vidal, Miguel Ochoa y Murtañer, a que pasen por Secretaría.

Se avisa a todos los compañeros y compañeras que para hoy, viernes, a las nueve de la noche hay una asamblea del Ramo en nuestro local, Tapias, 8, 2.º, siendo de interés no faltéis



NOTICIAS Y COMENTARIOS DEL EXTERIOR

CRONICA INTERNACIONAL

El hambre en los Estados Unidos

Los hambrientos norteamericanos se han propuesto interrumpir el reposo de Hoover, el silencio de la Casa Blanca...

Mussolini, con sus marchas sobre Nápoles y Roma, en 1922, las puso de moda...

Cuenta tenía de las reservas con que deben soportarse ciertas "americanadas" es indudable que allí, como en los demás países...

En España, donde este problema se presenta con tanto agudamiento y donde los obreros, por la máxima indigencia en que siempre han vivido...

El proyecto del envío de delegados no ha sido solventado todavía por el Consejo de la Sociedad de Naciones...

El consejo de doctores de la Sociedad de Naciones y el conflicto de Manchuria

Pekín, 3. — Oficialmente se anuncia que no es verdad que hayan llegado ya los delegados de las potencias extranjeras...

El proyecto del envío de delegados no ha sido solventado todavía por el Consejo de la Sociedad de Naciones...

El terror en Varsovia

Varsovia, 3. — Son numerosas las sentencias de muerte pronunciadas en estos días por espionaje.

En la población fronteriza de Baranovick han sido ahorcados siete rusos blancos, que realizaban trabajos de espionaje por cuenta del Gobierno soviético...

La sentencia se ha efectuado en Poznan. — Atlante.

Elecciones en Nueva Zelanda

Londres, 3. — Se van conociendo nuevos detalles de las elecciones celebradas en Nueva Zelanda.

Hasta ahora los laboristas han obtenido cuatro puestos de la coalición. La coalición ha obtenido 52 puestos.

El partido reformista ha logrado 23 puestos. Los unitarios, 19; los independientes, 5.

En los círculos políticos se da como seguro que se constituirá un Gobierno de coalición con el propósito de llevar a cabo una intensa política financiera. — Atlante.

Los debates en la Cámara de los Comunes sobre la India

Londres, 3. — Al empezar el debate sobre la política seguida por el Gobierno en la cuestión india, la Cámara está atestada de público.

El primer ministro ha tomado en primer lugar la palabra, diciendo que cualquier persona que se haya sentado una vez en la Conferencia de la Tabla Redonda...

Dice que el continuo contacto con la Conferencia le ha permitido comprender mejor lo que es la inteligencia india, y con qué buena voluntad se han analizado todos los problemas que están planteados allí...

Haciendo referencia a la cuestión comunal, Mac Donald ha dicho que el Gobierno es de la opinión que no ha de obstruirse la aprobación de la Constitución...

Se celebrará la Conferencia del Desarme

Berlín, 3. — Respecto a los rumores que vienen circulando, relativos a un posible aplazamiento de la Conferencia del Desarme...

Después del discurso del primer ministro, ha tomado la palabra sir Winston Churchill y otros cuatro miembros de la oposición...

El general Justo, nuevo dictador de la Argentina

Buenos Aires, 3. — Definitivamente ha sido elegido para la presidencia de la República, el general Justo, por 715,078 votos. — Atlante.

Problema aritmético difícil de resolver

Londres, 3. — Comunica el departamento del Trabajo que con fecha 23 de noviembre, existían, en Inglaterra, 2,615,115 obreros...

Reducción de primas en la Cuenca Hullera del Norte de Francia

Lille, 3. — En las cuenca hullera del norte de Francia, se advierte gran agitación entre los obreros, provocada por el propósito de los patronos de disminuir las actuales primas...

El Sindicato de Mineros ha celebrado una entrevista con los representantes de las Compañías manifestando que de ninguna de las maneras pueden aceptar la reducción proyectada.

Estadística estudiantil

París, 3. — La estadística de los nuevos estudiantes inscritos en las diferentes Facultades de París, arroja las siguientes cifras: Derecho, 6,650; Medicina, 3,672; Ciencias, 2,094; Letras, 4,217; y Farmacia, 1,032.

Comparando estas cifras con las de 1930, se observa un aumento general de 428 estudiantes, registrándose, sin embargo, una ligera disminución de nuevos inscritos en las Facultades de Derecho y Farmacia.

El número total de estudiantes se eleva a 31,886 contra 29,851 en 1930.

Los estudiantes extranjeros, que son en número de 7,741 contra 7,454 en 1930.

Las estudiantes que en 1930 eran el número de 7,960 son ahora de 8,467. — Atlante.

EL CONFLICTO CHINOJAPONES

Tokio, 3. — Un ministro, al recibir a los representantes de la Prensa, ha manifestado, haciendo referencia a la cuestión de Chin-Chow, que no debía suponerse que el Japon estuviera dispuesto a retener el Gobierno establecido por el general Ma...

Dice el ministro que mientras el general Ma continúe haciendo pesar su autoridad política en Chin-Chow, existirá malestar entre ambas naciones...

Mukden, 3. — El alto mando japonés ha anunciado que está decidido a retirar sus ataques por haberse normalizado la situación.

Se dice que el general Ma ha conseguido organizar un ejército de 20,000 hombres, con los que reforzará los efectivos del general Heu-Pao-Chen...

Respecto a la ayuda económica que hay que prestar con motivo de este conflicto, que alcanza a 1,774 obreros...

Respecto a la ayuda económica que hay que prestar con motivo de este conflicto, que alcanza a 1,774 obreros...

Andanzas de los cavernícolas navarros

Pamplona, 3. — Habiendo acordado la Diputación dejar de concurrir corporativamente a la función religiosa que se acostumbra a celebrar en honor del Patrón de Navarra...

Los tres atracadores, ante el temor de que acudiera gente al ruido de la detonación, se dieron a la fuga...

Humor ministerial

Madrid, 3. — El señor Largo Caballero habló con los periodistas en los pasillos del Congreso. Fué preguntado por la próxima solución de la crisis.

Estudió la respuesta, diciendo que no había por qué tratar todavía de ello.

Los periodistas aludieron a la frase del señor Prieto: "de que a algunos ministros el frac les sería la mortaja", y dijo: "La mortaja como ministro puede que sí."

Intervino en la conversación el señor Tapia y dijo que debía haber una solución de continuidad del actual Gobierno.

Entonces el señor Largo Caballero dijo: "Ustedes recordarán la moraleja de que más vale lo malo conocido, que lo bueno por conocer. Ya digo bastante."

El señor Tapia aludió a una lucha entre dos eles y el ministro de Trabajo contestó que nunca había pensado en la segunda.

Entonces el señor Tapia replicó: "Bueno una ele contra una equis. Lo malo es que el futuro presidente de la República realice ya gestiones en favor de la ele o de la equis."

Después se habló de la indemnidad de los ministros en las próximas ceremonias y el señor Largo Caballero se mostró opuesto a la etiqueta.

Se acercó al grupo el señor Prieto, quien abogó por el traje negro que según dijo, resulta muy elegante. Y para terminar la conversación, dijo humorísticamente: "Vamos a la sastrería."

Y ambos penetraron en el salón de sesiones. — Atlante.

"La Argentina", condecorada

Madrid, 3. — El jefe del Gobierno al llegar al Congreso conversó un momento con los periodistas.

Señores—ojo—la única noticia que puedo darles a ustedes es que esta mañana, como ministro interino de Estado, he firmado un decreto concediendo el lazo de Isabel la Católica a la artista Antonia Merod, "La Argentina", como premio a su labor al dar a conocer a los públicos extranjeros el arte puro de la danza española.

Esta tarde se ha reunido el Comité republicanosocialista, para tomar acuerdos ante la intensa campaña nacionalista que viene desarrollándose en Navarra.

En previsión de posibles incidentes, el gobernador interino, don Modesto Font, ha adoptado grandes precauciones.

Los labradores de Buñuel piden tierra

Pamplona, 3. — Los jornaleros del campo de Buñuel se proponen plantear una huelga para el día 3 del actual, si no se les conceden determinadas superficies de terreno laborable. — Atlante.

Reparto de tierra en Saldaña

Palencia, 3. — En el pueblo de Saldaña se han efectuado el reparto de terrenos en parte infirma por nueve años, entre los vecinos más pobres. — Atlante.

Interesantes acuerdos de los Sindicatos de Gijón

Gijón, 3. — Con extraordinaria concurrencia, se celebró ahoche, en la Casa del Pueblo, la reunión de todas las directivas de los Sindicatos afectos a la Confederación Nacional del Trabajo...

Se acordó, por unanimidad, rechazarlos.

En este caso, los afiliados no abandonarían su puesto, más que en el caso de ser obligados por la fuerza pública.

Igualmente se acordó celebrar un mitin-monstruo el próximo domingo para exponer a la opinión pública la actitud de los patronos y obreros...

Respecto a la ayuda económica que hay que prestar con motivo de este conflicto, que alcanza a 1,774 obreros...

La reunión terminó a las tres de la madrugada. — Atlante.

INTENTO DE ATRACO

En San Sebastián matan a un empleado sin conseguir llevarse el dinero

San Sebastián, 3. — A última hora de la tarde comenzaron a circular rumores de que había ocurrido un grave suceso en el despacho central de los Ferrocarriles del Norte...

Mientras uno de ellos encañonaba a los empleados, el otro se acercó a la taquilla, donde estaba el expendedor de billetes...

Entre tanto, el tercero, también apuntando con la pistola, guardaba la salida.

Los dos empleados eran Jacinto Hoja y Demetrio Cayuela. Este, dándose cuenta de la gravedad del momento, se abalanzó sobre los sacos que contenían el dinero...

Uno de los atracadores, al ver esta acción del empleado, y darse cuenta de que no se les entregaría el dinero sin defensa, hizo fuego contra Cayuela...

Los tres atracadores, ante el temor de que acudiera gente al ruido de la detonación, se dieron a la fuga...

Se produjo en los primeros momentos una gran alarma y después una enorme aglomeración de público que comentaba indignadísimo el suceso. — Atlante.

La huelga general en Vitoria

Man llegaron allí los de la porra. — Patrullan las fuerzas del ejército. — Numerosas detenciones y clausura del Sindicato Unico

Vitoria, 3. — Llegaron los guardias de Asalto enviados por el ministro de la Gobernación. Los guardias intervinieron y desparecieron las calles con gran energía...

Los huelguistas se han reunido en algunas calles estrechas, donde es fácil promover alborotos. Los guardias intervinieron con gran energía...

El gobernador ha impuesto una multa de 250 pesetas al dibujante que hizo el cartel que llevaban ayer los estudiantes extremistas...

Se ha iniciado el pibiscito de los huelguistas de Altos Hornos de Sestao y Baracaldo.

Los obreros han ido emitiendo su voto sin que se haya registrado hasta el momento ningún incidente. — Atlante.

SIGUEN LAS DETENCIONES CON MOTIVO DEL CONFLICTO DE ALTOS HORNO DE VIZCAYA

Bilbao, 3. — Esta mañana se produjeron cuatro nuevas detenciones de comunistas.

La Policía continúa sus gestiones para averiguar el paradero de los comunistas Lorenzo Carro y Santiago Martínez.

¿Trocará Pedro Rico la vara de alcalde por la cartera de Gobernación

Madrid, 3. — Los periodistas se entrevistaron hoy con el alcalde de Madrid.

Hay algo de política? — le preguntaron.

— Que yo sepa no. Por mi parte he de decir que yo no me muevo de la Alcaldía.

Ultima hora SINDICATO DE LA MADERA

Se ruega a todos los componentes del Grupo Excursionista, que hoy, a las seis de la tarde, pasen por el domicilio del Sindicato.

FEDERACION LOCAL A TODOS LOS SINDICATOS DE BARCELONA

La Federación Local de Barcelona ruega a todos los Sindicatos que no puedan mandar delegación al Pleno regional que se celebrará el día 6...

A los vendedores ambulantes de fruta y pescado de Barcelona

Todos vosotros habéis demostrado que estáis dotados de un sentimiento humano, digno de ser imitado...

De interés para Sabadell

Madrid, 3. — Un redactor de la Agencia Atlante, se ha entrevistado con la Comisión del Ayuntamiento de Sabadell...

De interés para Sabadell

Madrid, 3. — Un redactor de la Agencia Atlante, se ha entrevistado con la Comisión del Ayuntamiento de Sabadell...

De interés para Sabadell

Madrid, 3. — Un redactor de la Agencia Atlante, se ha entrevistado con la Comisión del Ayuntamiento de Sabadell...

De interés para Sabadell

Madrid, 3. — Un redactor de la Agencia Atlante, se ha entrevistado con la Comisión del Ayuntamiento de Sabadell...

De interés para Sabadell

Madrid, 3. — Un redactor de la Agencia Atlante, se ha entrevistado con la Comisión del Ayuntamiento de Sabadell...

De interés para Sabadell

Madrid, 3. — Un redactor de la Agencia Atlante, se ha entrevistado con la Comisión del Ayuntamiento de Sabadell...

De interés para Sabadell

Madrid, 3. — Un redactor de la Agencia Atlante, se ha entrevistado con la Comisión del Ayuntamiento de Sabadell...

De interés para Sabadell

Madrid, 3. — Un redactor de la Agencia Atlante, se ha entrevistado con la Comisión del Ayuntamiento de Sabadell...

De interés para Sabadell

Madrid, 3. — Un redactor de la Agencia Atlante, se ha entrevistado con la Comisión del Ayuntamiento de Sabadell...

La huelga general en Vitoria

Man llegaron allí los de la porra. — Patrullan las fuerzas del ejército. — Numerosas detenciones y clausura del Sindicato Unico

Vitoria, 3. — Llegaron los guardias de Asalto enviados por el ministro de la Gobernación.

Los huelguistas se han reunido en algunas calles estrechas, donde es fácil promover alborotos.

El gobernador ha impuesto una multa de 250 pesetas al dibujante que hizo el cartel que llevaban ayer los estudiantes extremistas...

Se ha iniciado el pibiscito de los huelguistas de Altos Hornos de Sestao y Baracaldo.

SIGUEN LAS DETENCIONES CON MOTIVO DEL CONFLICTO DE ALTOS HORNO DE VIZCAYA

Bilbao, 3. — Esta mañana se produjeron cuatro nuevas detenciones de comunistas.

La Policía continúa sus gestiones para averiguar el paradero de los comunistas Lorenzo Carro y Santiago Martínez.

¿Trocará Pedro Rico la vara de alcalde por la cartera de Gobernación

Madrid, 3. — Los periodistas se entrevistaron hoy con el alcalde de Madrid.

Hay algo de política? — le preguntaron.

— Que yo sepa no. Por mi parte he de decir que yo no me muevo de la Alcaldía.

Se produjo en los primeros momentos una gran alarma y después una enorme aglomeración de público que comentaba indignadísimo el suceso. — Atlante.

Ultima hora SINDICATO DE LA MADERA

Se ruega a todos los componentes del Grupo Excursionista, que hoy, a las seis de la tarde, pasen por el domicilio del Sindicato.

FEDERACION LOCAL A TODOS LOS SINDICATOS DE BARCELONA

La Federación Local de Barcelona ruega a todos los Sindicatos que no puedan mandar delegación al Pleno regional que se celebrará el día 6...

A los vendedores ambulantes de fruta y pescado de Barcelona

Todos vosotros habéis demostrado que estáis dotados de un sentimiento humano, digno de ser imitado...

De interés para Sabadell

Madrid, 3. — Un redactor de la Agencia Atlante, se ha entrevistado con la Comisión del Ayuntamiento de Sabadell...

De interés para Sabadell

Madrid, 3. — Un redactor de la Agencia Atlante, se ha entrevistado con la Comisión del Ayuntamiento de Sabadell...





